
昨日早上天氣和煦，於香港殯儀館
舉行的高錕告別儀式，靈堂上高

錕照片的笑臉如同陽光般和藹溫暖，各
界致送的花牌圍繞靈堂一周擺放。林鄭
月娥、段崇智、沈祖堯、中大聯合書院
院長余濟美、信興集團主席兼行政總裁
及高錕慈善基金董事蒙德揚、親屬金廣
達、游輝立及馬潘德韻等則為他扶靈。
200多名親屬友好包括中大前校長李國
章、金耀基、劉遵義等到場悼念。

光纖影響 無遠弗屆
告別儀式上，段崇智，高錕親屬代表

金通旦，身兼高錕慈善基金董事的沈祖
堯，中大信息工程學系教授陳亮光先後
致悼辭。
段崇智引用《漢書》「德澤滿天下，
靈光施四海」作開首，形容高錕的光纖
研究影響了世界，改變了歷史。他讚賞
高錕以鍥而不捨的精神，實踐創新意
念，做到「光影無遠弗屆，天地瞬間相
連」，世界雖大，卻因光纖而觸手可
及。他形容高錕謙謙儒雅、溫潤如玉，
為人為學均為華人的驕傲。
金通旦則讚揚高錕為人善良、謙厚，
這些性格讓他抱着更純粹的心去投入科
研世界。高錕不惜犧牲與家人相處的時
間，只為研發方便人類生活的光纖科

技。雖然他不幸患有認知障礙，然而他
仍非常努力地對抗疾病，毅力可嘉。

讚賞不輕言棄 格言啟迪人心
沈祖堯則讚賞高錕以不屈不撓的精神，

惟不輕言放棄，才能將玻璃纖維用作傳播
光訊號的媒介。他形容，若不好好經營，
學術氣氛終會如光穿過玻璃般一瞬即逝，
然而高錕於上世紀70年代為中大設立新的
電子學系，為大學營造濃厚的學術氛圍，
功不可沒。他提到光纖早期被輕視，甚至
被質疑，高錕仍能沉着應對，其「若凡事
以錢為重，則永不會有成果」格言亦為大
家帶來莫大啟示。
曾與高錕共同研究光纖技術的陳亮

光，讚許高錕在各方面均有舉重若輕的
地位，為社會帶來多姿多彩的面貌。他
又勉勵各大要如高錕般有獨立思考與判
斷，為人、為學均追求「慎思明辨」。
他更當場輕聲哼起曾與高錕共唱過的歌
曲，表達對高錕淡淡的懷念與哀愁。
儀式期間亦有播放高錕紀念錄像，展

示其傳奇生平。最後則由中大合唱團獻
唱《月亮代表我的心》，在悠揚的歌聲
裡，表達着各人對高錕的愛與思念。
高錕靈柩於出殯後，由靈車送至歌連

臣角火葬場火化。
在眾人愛戴中，他安詳地離開世界。

香港文匯報訊（記者 詹漢基）諾貝爾物理學

獎得主、被譽為「光纖之父」的中大第三任校

長高錕上月23日離世，家屬昨日為他舉行遺體

告別儀式。高錕遺孀高黃美芸由子女高明漳、

高明淇攙扶到場，陪伴愛人走最後一段路。行

政長官林鄭月娥到場弔唁，並與中大現任校長

段崇智、前校長沈祖堯等人為高錕扶靈。親屬

友好、特區政府司局長、中大教授及各界人士

等200多人出席致意，送別這位推動通訊科技

飛躍、為世人帶來便利的科學家、教育家。

高錕最後一程 歌聲思念相伴
中大合唱團獻《月亮代表我的心》各界逾200人送別

高錕在科
技方面有眼
光，能夠高
瞻遠矚，推
動科技不遺
餘力。

高錕性格
隨 和 、 活
潑，高興時
更會輕鬆地
吹起口哨。

我五十多
年前的博士
論文正由高
錕指導。高
錕逆流而上
的精神一直
影響着我。

他是個好
人，未見過
佢發嬲，為
人 和 藹 可
親。

香港文匯報訊（記者 尹妮）環境諮
詢委員會昨日開會討論《戶外燈光約
章》進度，雖然《約章》推廣3年，但
有關投訴數字有升無跌，由首年2016年
的335宗升至2017年的355宗。環諮會
主席黃遠輝表示，近年有不少大廈外牆

均加裝大型屏幕，特別是在零售熱點，
認為有需要研究立法規管。
環境局推出的《戶外燈光約章》在

2016年落實，邀請戶外燈光裝置的擁
有人及負責人，在晚上11時或午夜12
時，直至翌日早上7時，關掉對戶外環

境有影響的裝飾、宣傳或廣告燈光。
此約章是自願性質，參與的持份者由
2016 年約 4,000 個增至 2017 年的約
4,800 個，截至今年 9 月底，則有近
5,000個參與者。
環諮會委員熊永達質疑，自願參與者
數目看似增長不多，反問《約章》是否
無達預期目標。他又認為，局方需要巡
查所有參與地方是否有跟足約章要求，

如果人手資源不足及是恒常工作，便要
增加相應人手。環諮會主席黃遠輝說，
如要更有效推《約章》，立法規管可使
成效更顯著。
環境局首席助理秘書長黃昕然解釋，
在近5,000個自願參與《約章》的商戶
當中，有99%的商戶均有遵從約章。局
方正檢討約章的成效，將收集公眾意
見，以及研究不同城市的做法。

燈光約章三年 投訴有升無跌

香港文匯報訊（記者 文森）本年度疫苗資
助計劃將於明日展開，合資格年齡組別由65歲
或以上長者，擴展至年齡50歲或以上本港居
民，料會多大約180萬人受惠，資助金額由每
劑190元增至210元。
衛生署衛生防護中心昨日提醒市民，本年度

「疫苗資助計劃」將於明日展開，合資格人士
應及早透過計劃接種季節性流感疫苗，以保障
個人健康，應對冬季流感季節。本年度「疫苗
資助計劃」的合資格年齡組別已由65歲或以上
的長者，擴展至年齡50歲或以上的香港居民，
受惠人士因而額外增加約180萬名。合資格的
香港居民組別包括50歲或以上人士、6個月至
12歲以下兒童、孕婦、智障或領取傷殘津貼人
士。
衛生防護中心表示，合資格人士可到參與計

劃的私家診所接種獲資助疫苗；醫生要在診所
入口附近張貼指定標誌，並於診所內張貼顯示
收費價格的海報。醫生名單及扣除政府資助後
的收費已上載醫健通（資助）（apps.hcv.gov.
hk/SDIR/Zh）。
發言人表示，根據過往流行病學情況，冬季

流感季節一般會在每年一月至三四月間出現。
由於人體在接種疫苗後需約兩星期產生抗體，
中心呼籲合資格人士盡早接種流感疫苗，預防
季節性流感。各家庭成員均接種疫苗，對於保
障個人和家庭健康，尤為重要。
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香港文匯報訊（記者 尹妮）隨着啟德醫院
2024年啟用，伊利沙伯醫院的服務將逐步搬
往啟德醫院。不過有調查發現，逾70%的油
尖旺市民都不知道此事，另有逾60%的受訪
者期望伊院未來可增加眼科及牙科服務。民建
聯副秘書長葉傲冬指，啟德醫院開啟後的確可
以起分流作用，減輕伊院壓力，但區內長者較
多，期望未來專設老人科服務，避免長者要跨
區看病。

葉傲冬倡伊院設牙科老人科
民建聯早前訪問966名油尖旺市民對伊利沙
伯醫院未來發展的意見，逾76%受訪者不知道
醫院部分服務將搬至啟德醫院。受訪者在關注
伊院未來服務時，近70%期望伊院可增加眼科
服務，63.7%則期望增加牙科服務；43%期望
增加綜合檢查，如電腦掃描及磁力共振等。
另外，36%受訪者會選擇急症室是優先保留
的服務，其次是專科門診及老人科。
民建聯副秘書長兼油尖旺區議會主席葉傲冬

昨日在記者會上指，伊院是醫管局九龍中聯網
龍頭醫院，服務油尖旺、九龍城及黃大仙區居
民，而啟德醫院啟用相信會起分流作用，令黃
大仙及九龍城的居民到啟德醫院求診，但擔心
人口老化持續下去，而現時伊院的病床不足、
輪候服務時間太長，未來有機會超負荷。他建
議當局考慮在伊院設立長者最需要的牙科，並
專設老人科服務，避免長者要跨區看病。
葉傲冬續指，就伊院搬遷一事，當局應加
強宣傳及盡早提出計劃方案，讓市民有所準
備；短期內也要採取措施去改善現時伊院病床
不足的情況，並增聘醫護人手，以縮短市民輪
候時間。
民建聯油尖旺支部主席楊子熙建議，當局

可加強伊院日間、夜間及專科門診輪候名額，
增加夜診服務網點及延長服務時間，並盡快提
供24小時門診服務。
他又建議，當局可以參考長者醫療劵的做

法，推出兒童醫療券，並加強公私營醫療協
作，以減輕公營醫療的壓力。

伊院服務遷啟德 七成油尖旺人懵然

本報昨日 A9 版
「光纖耀萬世 花海
悼高錕」圖片說明誤

植，細圖第三張正確說明應為「張建宗（左）及陳
肇始（右）」。特此更正並致歉。

更正啟事

■■圖圖//文文：：香港文匯報記者香港文匯報記者 莫雪芝莫雪芝、、詹漢基詹漢基

■■葉傲冬(左) 擔心人口老化持續下去，而現時間伊院的病床不足、輪
候服務時間太長，未來有機會超負荷。 香港文匯報記者尹妮 攝

■■林鄭月娥林鄭月娥、、段崇智段崇智、、沈祖堯沈祖堯
等為高錕扶靈等為高錕扶靈。。 中大供圖中大供圖

■■林鄭月娥到場。
香港文匯報記者莫雪芝 攝

■■高錕子女手持父親遺照高錕子女手持父親遺照，，向高錕作最後告別向高錕作最後告別。。
香港文匯報記者莫雪芝香港文匯報記者莫雪芝 攝攝

■■高錕喪禮告別儀式後，靈車開往火葬場。
香港文匯報記者莫雪芝 攝

■■沈祖堯到場。
香港文匯報記者莫雪芝 攝

■■段崇智到場。
香港文匯報記者莫雪芝 攝
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